

外国で身に付けた技術が日本の工場に合わなかつたといふことも重なつて、一時浅川へ帰つてきました。しかし、浅川には工場がありません。農業で家族を養つていいくこともできません。それで樺太（現在のソ連領サハリン）に渡つて紙を作る工場を建設する仕事につきました。これも長続きしないで、また、日本にもどつてきました。そして、前に勤めていた朝日奈鉄工所で働くようになつたのです。

昭和九年（一九三四年）、稔は「学校を卒業してから二十五年。いろいろな会社や外国で身に付けた技術を生かし、人のまねをしない自分だけのものを作らん」。といって、今まで勤めていた鉄工所をやめ、「内田製作所」という会社をつくりました。その時、稔は四十二歳になつていました。

内田製作所の従業員は、稔一人でした。稔は必死になつて飛行機の部品を作りました。誰のまねもしないで、自分で工夫して作りました。一生懸命作りました。今まで、たくさん技術を身に付けてきたことが、この時役にたつたのです。性能の良い部品ができ上りました。性能が良いので、部品は飛ぶように売れました。作るのが間に合わなくなつてきました。そこで、会社を建て直しました。従業員も七人になりました。